



保健室前の碑 (S11)

麻里布小だより 12月

<http://www.edu.citv.iwakuni.vamaguchi.jp/site/ma> 令和3年12月号 大野元良

「師走」を迎えて！

早いもので、令和3年も残すところ1ヶ月となりました。昨年からのコロナ禍で、社会全体では「新しい生活様式」を基盤とした日常が続いています。これまでのあたり前が、あたり前ではない環境の中ですが、学校としては、「感染予防への危機管理意識を高く維持しながら、子どもたちの学びを止めない」という基本スタンスを堅持し続けてきました。

おかげさまで、宿泊を伴う大きな行事や校外学習等を、おおむね予定どおり実施することができました。こうした経験を生かしながら、日常的な教育活動の中において、子どもたちの確かな成長を感じ取ることができる毎日に感謝しているところです。

もうすぐ冬休みを迎えます。学期末には、2学期のがんばり・成長について、お子様との話し合いの場を設け、しっかりと認め価値づけてあげていただきたいと思います。

また、新たな年を迎える節目として、3学期、次の学年や進学先での目標や夢についても話題としていただき、これからの励みとなるようにご支援をお願いします。

改めまして、保護者や地域の皆様の、学校教育に対するこの一年間のご理解とご協力に感謝申し上げます。引き続き、新しい年もよろしく願いいたします。

少し早くなりますが・・・どうぞ、よい年をお迎えください。

全国学力・学習状況調査の結果から

5月27日に実施した、標記の調査（6年生対象）結果の概要について、お知らせします。

国語の全体的な結果については、県及び全国平均を上回っていました。算数は、県平均を上回っているものの、全国平均との比較では、わずかではあります下回るという結果になりました。子どもたちが着実に力をつけていることが捉えられるものの、次のような点については、今後の課題として取り上げていく必要があります。

【国語】

- ・示された文章全体の構成を考えて、内容の中心を把握する力
- ・自分の主張が明確に伝わるように、文章全体の構成や展開を考える力
- ・学習した漢字を正しく使う力

【算数】

- ・資料（グラフ）を読み取る力
- ・データを分類・整理する力
- ・除法（わり算）の計算力や、除法を生活に関連づけて考える力



こうした内容について、今後の指導にしっかりと反映させていきたいと考えています。

また、本調査では教科学習以外の質問が設けられ、児童の自己肯定感の高さは平均以上である一方で、早寝、早起き、朝ご飯を食べることや、ゲームやスマホ利用の約束の徹底など、基本的な生活習慣の定着について、平均をやや下回る結果となりました。今後、保護者の皆様と連携しながら、よきは伸ばしていくとともに、課題を解決していく必要性を感じているところです。

秋本番！「わくわく(交流)」がいっぱい！！

～小中合同ふれあいコンサート開催！～

11月3日に本校講堂で、麻里布小学校金管バンドと、麻里布中学校吹奏楽部による合同演奏会を開催しました。コロナ禍のため、来場者数の制限等にご協力をいただきながら4回目の開催となりました。

このコンサートは、小中一貫教育の取組の一つであり、先輩である中学生の演奏や所作を見ることで、あこがれの思いを膨らませる絶好の機会と捉えている行事です。中学生にとっては、後輩に手本を示す場であり、3年生にとっては最後の発表会だとお聞きしました。

金管バンドの児童は、夏休み期間中も一生懸命練習に励んできました。当日は、すばらしい演奏を披露することができ、会場は盛大な拍手に包まれました。



～気持ちのよいあいさつを！～

先月号で、「あいさつの声が大きくなりました」と紹介しましたが、11月も「7日間チャレンジ」として、相手を意識することを大切にするあいさつ運動に取り組みました。この間、学校運営協議会委員の皆様にも、朝のあいさつ運動にご参加いただきました。連日、早朝からご協力いただき感謝申し上げます。

本年度から取組をスタートした「100メートル2A運動（自宅から100メートル程度、安全確認とあいさつ運動を）」も継続しているところです。

引き続き、気持ちのよいあいさつができる子どもの育成にご協力をお願いします。



～ありがとうございます！！「九九」ボランティア～

2年生の算数科では、かけ算「九九」に取り組んでいます。かけ算の意味を理解することや、どのようにして答えを導き出したかというプロセスを大切にしながら、学習を進めてきています。今後は、生活や学習の中で生かし活用できるようにするために、しっかりと習熟させることが重要となってきます。

担任を中心に、何度も発声練習に取り組ませているところですが、このたび、地域の皆様をお招きして、正しく「九九」を唱えることができているかを、聞いていただく場を設けました。11月17日の昼休みから、計8回（各回8～9名）ご参加いただき、熱心に耳を傾けていただいています。「九九」の定着に向けて、心強い応援団としてのご協力に、心から感謝申し上げます。



【PTA活動のご紹介】

夏休みの図書ボランティア、10月の月末大掃除ボランティアでは、多くの保護者の皆様にご参加いただきました。今後、11月末の大掃除ボランティア、12月のベルマークボランティアと活動が続きます。ご参加ありがとうございます！